

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION
Madrid 8 rs. Prov. 10 Estranj. y Vlt. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
En la admnist. calle del Rubio, número 23;

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó enviando
dolo en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion calle del Rubio núm. 23;
que no servirá la que no esté pagada;

ANO XLV.—NUM. 1,529 DE LA MAÑANA

MADRID. MARTES 2 DE SETIEMBRE DE 1862.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Ayer publicó la *Gaceta* dos reales decretos disponiendo que cese el señor duque de Teñán en el despacho interino del ministerio de Marina, por haber regresado del extranjero el señor marqués de Sierra-Bullones; y mandando que este se encargue nuevamente del despacho de dicha cartera.

Ha sido dado de baja en las listas de la Armada los faluchos *Terrible, Espartano, Catalan y Lince*, y los de segunda clase *Martin Alvarez, Lebré, Delfin, Escorpion, Eolo, Tiburon, Africano, Union y San José*; y se ha dispuesto se proceda a la enagenacion en pública subasta, y ante la junta económica del departamento de Cartagena, de los cascos del pailebot *Corzo*, y de los faluchos de segunda clase *Martin Alvarez, Lebré, Delfin, Escorpion, Eolo, Tiburon, Africano, Union y San José*.

Ha sido nombrado interventor de la administración militar de Valencia, D. José Fernández de Toro, y de Aragon, D. Francisco Pecino.

La *Gaceta* publicó ayer la real orden adjudicando a D. Manuel Casalina por tres años cómicos el teatro del Príncipe.

Anteayer ingresaron en la Caja de Ahorros de Madrid, 439,830 reales, impuestos por 2,310 individuos, de los que 82 fueron nuevos imponentes; y se devolvieron 126,394 rs. 98 cént., á solicitud de 122 interesados.

La Diputación provincial de Pontevedra ha abierto concurso público para adjudicar un premio de 10,000 rs. al autor de una memoria en donde se demuestre razonadamente á juicio de la misma corporacion:

1.ª La recompensa ó medio mas eficaz de fomentar las plantaciones ó repoblacion del arbolado en esta provincia, y particularmente en las especies de roble, pino y castaño.

2.ª El medio mas facil de generalizar el cultivo de las yerbas forrajeras mas propias para la provincia, espresando las que sean por sus nombres científicos y los que tenga en el pais, ó bajo el que sean mas conocidas en esta ó otras provincias.

3.ª Cuál será el estímulo mas eficaz para conseguir generalizar entre los labradores de esta provincia la formacion de praderías.

4.ª Cuáles son los puntos mas á propósito y convenientes de la provincia para establecer la cria y fomento de la raza vacuna inglesa.

5.ª Con qué aliciente ó como se generalizará la propagacion de dicha raza, combatida por la preocupacion ó ignorancia de los criadores menos instruidos.

6.ª Cómo llegará á conseguirse mas facilmente el mejoramiento de establos y mayor cuidado, aseo y limpieza en los ganados. Las memorias se admitirán hasta el 30 de abril de 1863.

Dicese que el general Prim, después de tomar los baños de Panticosa, irá á Valencia con objeto de pasar un dia de caza en la Albufera.

Han sido nombrados médicos ferenses de Valencia D. Bartolomé Serrador, D. Joaquin Serrano, D. Esteban Montero y D. José Sanchez y Baldo, facultativos muy conocidos en aquella ciudad.

Entre otras mejoras, se va á llevar á efecto en Córdoba la del aumento del alumbrado público, á cuyo fin han sido ya subastados los reserveros que han de colocarse con tal objeto.

Dicen de Córdoba que será notable el conjunto que ofrecerá la entrada á la catedral por el patio de los naranjos. En este se están arreglando todos los arboles y se colocan preciosos juegos de aguas en la fuente que hay en el centro del mismo.

El correo ordinario nos ha traído noticias de las islas Canarias, que ya nos había transmitido el telegrafo.

Al 23 de agosto alcanzan las noticias, y en dicha fecha se había comenzado á sentir un fresco agradable después de un verano fuerte y bochornoso.

Las autoridades habían adoptado con precision plausible las medidas sanitarias convenientes para impedir que los buques que arriben á los puertos de aquellas islas, procedentes del golfo de Guinea, puedan introducir el contagio de la fiebre que se estaba padeciendo en Fernando Poo.

Un incendio que ocurrió en el pueblo de Buena-Vista, redujo á cenizas el edificio del ayuntamiento con todo el archivo.

La autoridad militar había revocado la orden por la cual quedaban sujetos á tres meses de ejercicios los individuos de milicias, con gran perjuicio de la agricultura.

El 14 fundaron en el puerto de Santa Cruz de Tenerife, las dos magníficas fragatas de nuestra armada *Resolucion y Triunfo*, enarbolando la primera la insignia de almirante. El general Pinzon desembarcó con los jefes é individuos de la comision científica y visitó á las autoridades que antes le habían visitado á bordo. El mismo que fué después á recorrer la ciudad de la Laguna. Todos los oficiales y guardias marinas desembarcaron, dando grande animacion á Santa Cruz. El 16 abandonaron las aguas de aquel puerto ambos buques, tomando antes grandes cantidades de viveres y carbon.

El dia anterior á la llegada de dichas fragatas, se fué al agua desde la *Triunfo*, un hombre que se hallaba maniobrando en una

verga. Inmediatamente se echó un bote al agua con 12 hombres y los salvavidas; pero había mar gruesa y el desgraciado no se volvió á ver mas, por la doble desgracia de haber oscurecido al momento. El infeliz marino era de aquellas islas, y su familia se hallaba en un estado desconsolador.

Cada dia era mayor el comercio marítimo que se notaba en las islas, aumentando considerablemente el número de buques que arribaban á cargar y descargar.

Se estaba esperando la llegada de una escuadra francesa con tropas para Méjico. El jefe de estado mayor de aquella capitania general, que sufrió la rotura de una pierna al bajar de la Laguna á Santa Cruz, seguía en curacion.

Hablando del próximo viaje de SS. MM., dice la *Gaceta de los Caminos de Hierro* que, por los preparativos que se hacen por todas partes, promete dicho viaje recordará las pomposas y brillantes fiestas que han señalado en el año anterior la excursion de Aragon, de Cataluña y de Santander, distinguiéndose mas bien por ese lujo de ostentacion y de magnificencia que cuadra tan bien con el carácter andaluz. Añade que ningun hombre sensato puede hacer otra cosa que aplaudir estas escursiones de los reyes en las diversas provincias del reino, puesto que así se ponen en contacto con todas las poblaciones y se hallan despues en mejor situacion para comprender todas sus necesidades y satisfacer todos sus intereses.

Todas las noticias del extranjero presentan el año agrícola como muy regular. En el Mediodia de la Francia la cosecha ha sido mediana: buena en el Norte del mismo imperio. En Inglaterra mediana tambien. En Hungría es magnífica y tambien se presenta bajo excelente aspecto en Baviera, que es uno de los graneros de Alemania, en el Países Bajos y en la Besarabia. En la Rusia meridional la cantidad es algo corta, pero la calidad excelente. Los precios de los mercados franceses no han sufrido alteracion en la última semana: los del Reino Unido se han repuesto de su anterior baja: los de las plazas orientales están muy abatidos: los de Nueva-York presentan alza, debida á las muchas demandas. Los aceites de olivo, que ofrecian mucha animacion en Marsella, se han enfriado algun tanto en estos últimos dias; pero sin quiebra en los precios corrientes.

El *Eco de Cartagena* se indigna contra nuestro corresponsal porque este se dolia en una de sus cartas de que aquel diario no diese todas las noticias locales convenientes á la poblacion y al desarrollo de los intereses de la plaza. Cálmese el *Eco* y no se subleve, porque ni el corresponsal ha dicho una falsedad, ni al quejarse lo ha hecho con ánimo de inferir ofensa alguna á nuestro colega; antes bien, su deseo en pró de la publicidad de todo lo que pueda contribuir al mejoramiento de aquella poblacion, que nosotros queremos mucho, mas que censura merece aplauso, porque prueba cuánto es su interés por ella.

En cuanto á que no había falsedad en sus palabras, lo prueban las varias noticias que relativas á Cartagena hemos publicado sin que las hayamos visto anticipadamente en el *Eco*.

Hoy, á las seis de la mañana, principiarán á foguearse en el sito llamado Huerta de Arango, los quintos del último reemplazo designados al batallon de obreros de ingenieros que han terminado la instruccion elemental.

El 1.º de octubre se celebrará la apertura del curso de la universidad de Madrid: las lecciones principiarán el dia 2.

Se tienen algunos mas pormenores acerca de la nueva sociedad de crédito que va á crearse en Madrid. Ya se han presentado al gobierno los estatutos y reglamentos de esta nueva sociedad con el título de *Banco de Madrid*, cuyos fundadores son los señores Montaut y Ahumada, gerentes del banco de economías. El capital se compone de 95 millones de reales dividido en 30,000 acciones de 3,000 francos ó sean 1,900 rs. vn.; pero la primera emision constará solamente de 25,000 acciones que representan la mitad del capital social. El primer desembolso será de 25 por 100; los segundos pedidos hasta completar su valor nominal se realizarán al paso que las necesidades lo exijan y en una forma que no sea molesta para los accionistas, no pudiendo exceder de un 10 por 100 cada vez y habiendo de mediar cuando menos un intervalo de dos meses.

Ha llegado á Leon el contratista de las obras del ferro-carril de aquella ciudad á Ponferrada, con objeto de inspeccionar las ya empezadas y activar el comienzo de otras. La música de la poblacion obsequió á dicho contratista con una serenata.

La comision arqueológica y literaria de Málaga ha acordado escribir la crónica del viaje de SS. MM. á aquella ciudad y regalar un hermoso album á la Reina.

Un periódico de Málaga indica á la municipalidad la conveniencia de que á la plaza de la Alcazaba donde se halla la Aduana, se le dé el nombre de Isabel II con objeto de que este nombre sirva de memoria de la honra que S. M. va á dispensar á aquella poblacion visitándola con su augusta familia.

En Granada se ha acordado la celebracion de una exposicion de agricultura, industria y bellas artes, que se verificará en los dias que resida S. M. en aquella poblacion. Al

efecto ha sido nombrada una junta que active y lleve á cabo este feliz pensamiento.

El cabildo de la catedral de Málaga ha nombrado una comision para que disponga el adorno interior y exterior de aquel hermoso templo, para cuando sea visitado por los reyes.

Los premios para recompensar acciones virtuosas, que se repartirán en Granada cuando esté allí S. M., serán cuatro de cuatro mil reales, de la Diputacion; dos de dos mil, del ayuntamiento; cuatro de dos mil, de la Sociedad económica; cuatro de mil, de la junta de damas; y otros varios ofrecidos por particulares.

El jueves último se dió principio en Villanueva y Geltrú á los estudios de la situacion del faro y de la sonda para la colocacion de las boyas en aquella rada. De este servicio se ocupan los ayudantes y otros empleados del cuerpo de ingenieros de caminos, canales y puertos, bajo la direccion del ingeniero Sr. D. Miguel Morube.

Dice un periódico que hay probabilidades de que el señor doctor D. Miguel Payá y Rico, actual obispo de Cuenca, sea nombrado para ocupar la vacante que ha dejado en la silla episcopal de Barcelona el fallecimiento del Sr. D. Antonio Palau.

Cada dia se hace mas urgente la necesidad de construir una nueva cárcel en Valencia, donde se custodien los presos con seguridad y al mismo tiempo con decencia. Segun nuestras noticias, el señor gobernador civil, que abunda en las mismas ideas y que tantas pruebas tiene dadas de su celo por las mejoras de la capital y de la provincia, debió celebrar ayer una reunion para tratar asunto tan importante. A esta reunion asistieron la junta de cárceles, y además sabemos que se ha oficiado por el señor gobernador al presidente de la Sociedad Económica para que invite á los individuos de la comision de su seno que entiende tambien en el asunto de construccion de nuevas cárceles. En esta junta pareció que se nombró una comision especial que estudie y designe el punto mas á propósito para la edificacion de la cárcel.

Va á reedificarse la iglesia del pueblo de Escovedo, provincia de Oviedo, cuya obra está presupuestada en 86,882 rs. y se rematará el 17 de este mes.

La industria fabril de Oviedo ha aumentado con una gran fabrica de fosforos cuyos productos han comenzado á circular con éxito en toda aquella provincia.

El Norte de Castilla encomia el proyecto que para surtir de aguas á Valladolid, tomándolas del Duero se ha presentado á aquel ayuntamiento. Este proyecto, sobre ser el mejor responde á las necesidades de la poblacion tiene la ventaja de que realizándose proporcionará el riego á grandes terrenos que hoy carecen de él.

Los confeccionadores de almanaques pueden ir formando sus calendarios, pues la *Gaceta* de hoy publica los anuncios astronómicos que han de servir para Estremadura en el año próximo venidero. Segun estos datos solo habrá visible en Badajoz un eclipse total de luna que tendrá lugar el 1.º de junio.

El 26 del corriente se substarán en la forma de costumbre las obras de esplanacion y de fabrica de la carretera de segundo orden de Guadajocillo á Carmona, provincia de Sevilla, bajo su presupuesto de 14 rs. y el 24 de octubre próximo las de nueva construccion de los trozos 1.º y 2.º de la carretera de primer orden de Albaladejito á Guadajajara, cuyo presupuesto es de reales vellón 3,461,488-66.

Sobre los siniestros causados por las lluvias de estos últimos dias en la carretera de Silla á Alicante, de que dimos oportuna cuenta á nuestros lectores, hemos adquirido nuevos detalles que confirman la violencia de aquellos. Han sido tan fuertes las avenidas en los rios Alberca y Girón que atravesaban aquella via en su trozo décimo, que sus corrientes arrastraron las cimbras de los puentes que sobre aquellos se construían, siendo una prueba evidente de la solidez de esta obra el que no hayan hecho movimiento alguno los arcos, á pesar de su reciente construccion.

La municipalidad y vecinos de Petrel se preparan á solemnizar con gran pompa la inauguracion de la parte nueva de su iglesia, que parece debe tener lugar el dia 8 del próximo octubre, en que se celebra la fiesta del patron de aquel pueblo. La obra quedará completamente del gusto moderno, siendo dignos de atencion los adornos que en ella se han colocado, y sobre todo la cúpula, cuya forma es al propio tiempo sencilla y bella.

Segun nos escriben de Denia, el 28 se presentó en aquel puerto una barquilla tripulada por dos hombres, cuya procedencia se ignora.

La mayor parte de las personas pudientes y de posicion en Granada se han apresurado á contribuir con cantidades crecidas para los gastos que han de ocasionar los festejos con que ha de obsequiarse á la familia real.

La municipalidad de Oviedo se ocupa del expediente de cesion por el Estado del ruinoso cuartel de la Compañía, en cuyo solar se formará una plaza espaciosa y de bu-

nas proporciones de que aun carece aquella poblacion.

El capitán general de Granada y los señores regente y fiscal de aquella audiencia pasarán á recibir á SS. MM. al limite del territorio, y el gobernador civil con los funcionarios de hacienda, diputacion y senadores al limite de la provincia.

El ayuntamiento y vecinos del pueblo de la Zulia, inmediato á Granada, que es probable visite S. M. para ver su nueva propiedad donde existe el célebre laurel llamado de los siete siglos, tratan de levantar un caprichoso arco formado con mazos del blanco lino que produce aquella vega.

Las noticias que tenemos de los mercados de cereales de Castilla son que en todos ellos se nota gran firmeza en los tenedores y algun retraimiento en los compradores. Las operaciones que se han hecho en la última semana han sido escasas, variando los precios entre 45 y 47 rs. la fanega del trigo.

El viernes por la noche se declaró un voraz incendio en el almacén de carbon de piedra de los señores Rios Arche, situado en el canal en Valladolid. A pesar de la prontitud con que acudieron las bombas de la ciudad, del ferro-carril, y cuantos auxilios se tienen prevenidos para estos casos, no se pudo lograr otra cosa que aislar el edificio. El almacén incendiado parece ser que estaba asegurado, pero no el carbon, que ayer aun seguía ardiendo, valuándose la pérdida en unos 80 á 90,000 rs. Tan luego como corrió la voz, y las campanas de todas las parroquias anunciaron la catástrofe, acudieron al sitio del peligro las autoridades civiles y militares, y un inmenso gentío. No ocurrieron desgracias personales, ni se ha podido saber hasta ahora la causa que promovió el incendio.

Los periódicos de modas que ayer recibimos, solo publican, en esta estacion intermedia, la descripcion de algunos accesorios de trajes de señora.

Gorra Carlota Corday. El fondo es de guipur blanca, cortada en pieza, y flojo: una guarnicion del mismo punto la adorna con tres lazadas de terciopelo azul, puestas en la misma, hacia la frente, y un lazo con caidas en la parte superior.

Gorra de tul de illusion blanco: la parte de adelante va guarnecida de un rizado de gasé lila, con las orillas picadas. En la parte superior de la cabeza, lleva un ramo pequeño de flores, y al lado derecho otro mayor con ramaje. El fondo es flojo y caido, y tiene encima una tequilla de blonda negra, cuyas puntas sostienen lazos de cinta color de lila.

Gorra, con el fondo muy caido, formado por tres entredos de encaje sobre muselina lisa, guarnecidos de valencienenses. Por delante va adornada de un rizado de encaje, sobre el cual se coloca en la parte superior un lazo de tres lazadas de entredos de valencienenses. Un poco al lado se pone otro lazo de cinta de color de rosa, de cuatro lazadas, y con cabos.

Toquilla de guipur de Irlanda de una sola pieza, con barbas y un lazo prolongado de terciopelo verde á un lado, y al otro, otro lazo de cuatro lazadas, puesto un poco mas alto.

Cuero de tul negro, moteado, con grande aldetá, formada esta por un ancho volante de Chantilly. Este cuerpo va adornado de tirantes de encaje, cuyo pié va cubierto por un terciopelo negro. Las mangas son cortas, bullonadas, y terminan con un volante de encaje.

Cuero á la Suiza, de muselina, cubierto de pliegues, puestas de tres en tres, de trecho en trecho. El escote es cuadrado, y va adornado de una greca bordada á plumetis, y formando entredos. Las mangas son correspondientes y largas, y terminan en un puño correspondiente al escote, y como el entredos de aquel, van guarnecidas sus orillas de un valencienense estrecho.

Pelerina de tul bordado, formando punta por detrás, y cortada en cuadro por delante, donde cruza ligeramente en la parte superior, sujeta con una roseta. La espalda debe bajar hasta el talle, y los delanteros van coritados de modo que caen simplemente sobre el pecho. Guarnece este modelo un entredos de guipur, con una puntilla de lo mismo.

Cuello, pequeño, formado de un entredos bordado, guarnecido de valencienenses.

Manga, correspondiente al cuello anterior, compuesta de un bullon liso, que cierra en unos picos bordados, guarnecidos de valencienenses. Un puño, con vuelta bordada y guarnecida de encaje termina la manga.

Manga de muselina, parecida á la anterior, sólo que el puño va adornado de tres guarniciones de encaje, puestas hacia arriba unas sobre otras, y otra en orden inverso que cae sobre la mano.

La empresa de Córdoba ha contratado para que maten en la corrida de toros que se verificará cuando estén en aquella ciudad SS. MM., á los diestros Dominguez y Fuentes (Bocanegra).

Ha fallecido en Cádiz el Sr. D. Santiago José Jorri, persona muy apreciada en aquella poblacion, y que figuró mucho en la junta de gobierno y municipio de 1808 á 1812.

alusivas por los mas inspirados poetas de aquella capital. Para la entrada de la augusta señora, se aislará una de las puertas de los palcos, y todo el edificio, tanto en el interior como en el exterior, se adornará de un modo brillante. La bonita fuente del Campillo y las casas inmediatas, tambien estarán convenientemente dispuestas.

El teatro de la Merced de Málaga tomará el título de teatro del Príncipe Alfonso, en memoria de la visita que SS. MM. van á hacer á aquella ciudad.

El 16 de este mes inaugurará sus funciones la compañía de zarzuela que ha sido contratada por la empresa del teatro de Lope de Vega en Valladolid. Los artistas contratados son los siguientes: primeras tiple, las señoritas García y Cubas; segunda, doña Concepcion Torres; característica, doña María Ferrer; primer tenor, D. Ramon Mendizabal; tenor cómico, D. Tomas Galban; primeros baritonos, D. Maximiliano Fernandez y D. Nicolás Rodriguez; primer bajo, D. Tomas Iturriaga, y segundo bajo, D. Juan Jorge.

En el último cabildo que celebró el municipio de Sevilla, tuvo el Sr. Calonge el pensamiento de que la provincia costeara una fragata de guerra, cuya quilla colocaría la Reina. En el mismo acto se ofreció dicho señor á contribuir con 60,000 rs. y 200 encinas para la construccion del buque.

La comision de festejos en Sevilla tiene acordado repartir cada dos dias durante los que permanezca allí la Reina, 8,000 medias hogazas de pan á los pobres, que en su mayor parte distribuirán los señores curas parroquianos. Destinar 30,000 rs. para redimir los empeños mas antiguos hechos en el Monte de Piedad, por familias desgraciadas; y por último, socorrer diariamente con una cantidad á los ciegos y pobres absolutamente impedidos que haya en la poblacion.

Sabemos de una manera positiva, dice un periódico de Sevilla, que siendo uno de los festejos acordados por la diputacion el paseo por el Guadalquivir, se admitirán todas las lanchas de particulares que se presenten, siempre que se pinten y adornen conforme á las instrucciones que se faciliten; los tripulantes vayan uniformados tambien con arreglo á modelo y se avengan á guardar la linea que se les señale.

Los caballeros de las órdenes militares y los pertenecientes á las reales maestranzas que residen en Jaen se reunieron en sesion extraordinaria el dia 28 del pasado en los salones de juntas de la diputacion provincial que galantemente les fueron cedidos por el señor gobernador de la provincia. Acordóse nombrar un decano y dos secretarios para ambos cuerpos. Recayó la eleccion del primero en el brigadier D. Francisco Muñoz y Andradé, maestrante de la real de Sevilla y profeso de la de Alcántara. La de los segundos, para la maestranza, en D. Ramon de Medinilla, de la de Granada, y en don Javier de Palacio, profeso en la orden de Santiago para la comision de órdenes. Estos señores deberán invitar á sus hermanos respectivos de toda la provincia, para acudir á felicitar á SS. MM. á su paso por Despeñaperros, si sus ocupaciones perentorias de festejos se lo permitieran: concurrir el dia 12 del próximo octubre al besamanos en esta capital y demás actos que acuerde el decano.

Un periódico de Sevilla dice que había oido asegurar que el señor patriarca de las Indias sería el que ocuparía la silla arzobispal de aquella diócesis vacante por muerte del Sr. Tarancón.

El dia 27 de agosto se celebró la junta general extraordinaria de la compañía del ferro-carril de Montblanc á Reus, en consecuencia de la real orden de 20 de julio sobre la compra y fusion del ferro-carril de Tarragona á Reus, con objeto de someter á todos los accionistas de una manera especial todos los documentos referentes á dicha compra, y pedirles una aprobacion particular de todos los contratos firmados con este objeto. Los accionistas nombraron una comision para proponerles una deliberacion sobre el asunto, la cual desempeñó su cometido y dió un informe por el cual se aprobaron todos los contratos sometidos á su examen, y por el cual además se suplicaba á la junta de gobierno hiciera todo lo posible para obtener del gobierno una pronta resolucion. La junta aprobó por unanimidad este informe.

Ha llegado á esta corte, de regreso de los baños de Panticosa y del extranjero, el ingeniero civil D. Francisco Carbajal.

Una correspondencia financiera de Paris del 27, dice que todo el aspecto del mercado estaba resumido en estas dos frases: abundancia de capitales y paralización completa en los negocios. Los fondos italianos son los que naturalmente sufren mas del estado de las cosas. Las rentas francesas se defienden bastante bien para lo grave de la situacion, sintiéndose, sin embargo, en su curso como en un termómetro, todas las oscilaciones de las noticias favorables ó adversas. La nota inserta en el *Monitor*, anunciando que la Francia no podía menos de sostener la permanencia de sus tropas en Roma, y la creencia de que Garibaldi desistiera de sus proyectos, produjo un buen momento; la noticia del paso del antiguo dictador á las Calabrias, había vuelto á sembrar la inquietud. Las acciones de la red española han conservado bastante firmeza, y el Zaragoza y el Norte de España han te-

nido un mercado bastante activo. También tienen buena demanda las acciones del Crédito Mobiliario Español.

Dicen de Jaen que han visto en las oficinas del arquitecto provincial los proyectos que se están haciendo para adornar la ciudad con motivo de la venida de SS. MM. C. m. pueda comprenderse, estas obras deben ser muchas para cubrir los defectos de la localidad. Los proyectos á que nos referimos son los siguientes hechos con sujeción á escala para evitar entorpecimientos el día de su ejecución: Fachada del hospicio de hombres en el ex-convento de Santo Domingo; consta de dos cuerpos y un frontón del estilo del renacimiento. Fachada en el solar de la calle Maestro-baja; dos cuerpos de los órdenes dórico y jónico, estilo del renacimiento. Arco de la puerta de las Barreras, del estilo greco-romano. El cornisamento general va orlado con los escudos de armas de los pueblos de la provincia. Arco de la calle Carrera, de estilo árabe puro. Grande arco triunfal de tres vanos en el mercado desde la esquina de la Alhóndiga á la casa que fué cuartel de milicias, del orden corintio, coronado de trofeos de guerra y un ático con trofeos é inscripciones. Fachada de la Diputación provincial que dá al juego de pelota; consta de dos cuerpos y un ático del estilo del renacimiento, y fachada en el ex-convento de San Francisco, que consta de un cuerpo central y galerías en las alas; estilo del renacimiento.

Hemos oido ensalzar, dice un periódico de Córdoba, el lujo y mérito de los carruajes y tiros que preparan varios títulos y propietarios de esta capital, rivalizando noblemente los unos con los otros. En verdad que pocas poblaciones cuentan con tantos recursos para esta clase de trenes, pues esta es la tierra de los buenos caballos; así es, que según hemos oido, cada vez que SS. MM. salgan de su palacio tendrán un carruaje distinto con su magnífico tiro de seis u ocho briosos y vistosísimos corceles, perfectamente enjaezados.

Dice un periódico portugués que las noticias recibidas de las posesiones de Cabo Verde, eran desconsoladoras. Las fiebres causaban muchas víctimas en la isla de Santiago, donde cuarenta mil almas que contiene se hallaban sin el auxilio de médicos por no haberlos allí. En la villa de Praia sucedía otro tanto.

De diversos puntos de la provincia del Miño, en Portugal, se tenía noticia de que la agitación crecía en los pueblos y se temía alguna manifestación ruidosa, según dice O Bracarense.

Los dependientes de la tienda-comercio de la calle de Postas donde se verificó el robo de que oportunamente dimos cuenta, se han acercado á nuestra redacción rogándonos hagamos público, como lo hacemos con mucho gusto, que la honradez y acrisolada reputación de aquellos dos jóvenes en nada han tenido que resentirse por el delirio perpetrado en dicho establecimiento, de lo cual es buena prueba el hecho de que ni por un solo instante han dejado de ejercer la completa confianza de su principal.

Según La Epoca de Lisboa las cámaras portuguesas se reunirán en breve para tomar conocimiento del enlace del rey, después de lo cual permanecerán abiertas á fin de acordar lo conveniente sobre varios proyectos de ley entre los que descuella el del arreglo económico del culto y clero.

El viernes dejó las aguas del puerto de Lisboa el navio de nuestra marina de guerra Isabel II, con rumbo á Cádiz.

Hace pocos días que en las cercanías de Braga (Portugal) fué preso un labrador, el cual asesinó á su mujer y la arrojó después á un precipicio con objeto de que se creyese que la caída la había ocasionado la muerte.

Conocidos los acuerdos de las juntas que han de preparar los festejos con que Sevilla celebrará la visita de SS. MM., la prensa de aquella capital resume todos aquellos, cuyo pomposo es el siguiente:

Habrán fuegos artificiales en la Giralda, el Altozano, San Jacinto, torre del Oro, y plaza del Príncipe Don Alfonso. Comidas á los pobres de la cárcel y del presidio, y á los recojidos del asilo y beaterios. De igual beneficio disfrutarán los pobres impedidos. Las fachadas de las casas consistoriales, audiencia, capitania general y demás edificios públicos, se adornarán con gran lujo y ostentación. Al pasar SS. MM. por delante de las casas consistoriales, se dará libertad á docenas palomas y palomos, y se arrojarán composiciones alusivas á la entrada de su majestad. Se colocarán tres magníficos arcos de triunfo, en las afueras de la puerta Triana, calle de San Pablo, y punta del Diamante. Habrá tres corridas de toros; una por la Maestranza, y dos por el asentista. Un gran baile régio, en el Consulado, que dará la Maestranza. Serenatas, durante la permanencia de S. M. concurriendo á ellas mas de trescientos músicos. La plaza Nueva se iluminará con gas, y cuarenta mil vasillos de colores. En la fachada del ayuntamiento, se levantará una escalinata, donde quepan cuatro mil personas, para presenciar los festejos de la Plaza la cual estará adornada con banderas, ejecutándose en ella bailes del país. En las plazas del Museo, Magdalena, Príncipe Don Alfonso, é Infante Don Fernando se establecerán definitivamente dos candilabros en cada una. Iluminación general en la iglesia catedral, Giralda, puerta de Jerez, de Triana, Torre del Oro, Puente, vapores y demás barcos surtos en el río, torres de las parroquias y Alameda de Hércules; orillas del Guadalquivir hasta las Delicias, incluso este paseo y el de Cristina en el centro del cual se verá una magnífica fuente con saltadores de luces de gas, y por último, lanchas y barcas también iluminadas, que conducirán á los coros y músicos. Se ofrecerá á S. M. el magnífico coche que están construyendo, y que llevará las armas del gran sello de Sevilla, en los sitios de costumbre. Los alguaciles del municipio,

en número de veinte, y vestidos á la antigua usanza, con gorilas y varas largas irán delante de la corporación á la llegada de su majestad.

En el teatro habrá un gran concierto, en el que tomarán parte las señoritas mas distinguidas de la población, adornándose aquella noche al efecto el palco que ocupará S. M. y los destinados á los señores ministros y la servidumbre.

Ya se ha publicado en Reus el programa de premios que se adjudicarán en el concurso agrícola que va á celebrarse en aquella ciudad. Los premios consistirán en medallas de plata ó cobre y en cantidades metálicas que no excederán de 200 rs. Además se darán premios de honor á los que practiquen faenas agrícolas con mayor rapidez y perfección, figurando entre estas una medalla de oro que costea el señor marqués de Alfarras, para el mejor arboricultor que pruebe sus principales conocimientos en las prácticas de la poda, y en las esplicaciones que dé sobre el mejor modo de cultivar los árboles.

El ilustrado publicista y catedrático de la Universidad central Sr. D. Severo Catalina, ha tenido la bondad de enviarnos un ejemplar del libro que acaba de publicar, titulado La verdad del progreso. A hombres de reconocida ciencia hemos oido hacer grandes elogios de la obra del Sr. Catalina, en la cual procura desenvolver con profundo juicio y razonamiento católico hasta donde debe considerarse el progreso social para que no se vuelva contra la sociedad misma. En nuestro pobre juicio, el libro del Sr. Catalina es una prueba mas del talento de su autor y de la fé con que camina guiado por fuerte base del espíritu cristiano.

Ayer mañana le dió un accidente apoplético á un empleado del giro mútuo, llamado don Marcos Ibarrola. Conducido á la casa de Socorro falleció en el camino.

Los dos hombres que murieron anteayer por efecto de una exhalación, eran dos jardineros de una posesion que el marqués de Perales posee en las inmediaciones del Caño Gordo. El uno llamado Benito Gomez, tenía cincuenta años, y el otro de treinta y dos, se llamaba Ramon Saez. Otro compañero suyo quedó mal parado, mas bien por efecto del susto; pero le hicieron una sangría, con cuyo auxilio se encuentra bastante mejorado.

Hay motivos para creer que los fabricantes de petardos se proponen lanzar al gobierno en la via de exageradas precauciones ó de anti-legales violencias; pero si esto es verdad, van á llevarse un solemne chasco los petardistas. El gobierno sabe que los enemigos del orden son impotentes para turbarlo, como no sea del modo cobarde que lo hacen hoy; no cree que sean precisas otras precauciones que las ordinarias para velar por la seguridad pública, y no se apartará de la ley para conservar al pueblo de Madrid el inestimable bien de la tranquilidad que disfruta, y á cuya sombra tanto ha prosperado. Pero repetimos lo que decíamos ayer: no hay posibilidad siquiera de que el orden se turbe, y si se turbara, la noticia del desman llegaría al público con la del mas terrible é instantáneo escarmiento.

Nos dicen de San Ildefonso que hoy ó mañana, si es que el Sr. Posada Herrera puede asistir, se celebrará allí un consejo de ministros presidido por la Reina y en el cual acaso se trate del indulto á los sentenciados por los sucesos de Loja; que en aquel real sitio se crea paralizado el movimiento revolucionario de Italia después de haber sido herido y hecho prisionero Garibaldi; y que no es posible desconocer que, asegurada en nuestro país el principio de autoridad, tranquilos los ánimos y en creciente desarrollo los gérmenes de riqueza que en tierra, se halla, hoy por hoy, en condiciones relativamente mas ventajosas y felices que ninguna otra nación del mundo, pues no está como Italia convertida en un volcán cuya ardiente lava amenaza cubrir de desventuras aquel hermoso pero desgraciado país, ni participa de los sobresaltos que hacen á la Gran Bretaña proclamar por la autorizada voz de sus hombres de Estado la necesidad cada vez mas apremiante de hacer grandes armamentos; ni se agita y conmueve como la Alemania; ni la atormentan las incertidumbres y temores que encierra la cuestión de Oriente; ni por último, se anticipa y devora en una guerra como la de los Estados Unidos, cuyo encarnizamiento y crueldad solo puede compararse con las de los tiempos mas bárbaros.

Ayer por la mañana recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS, que son los que debimos recibir anoche:

Nueva York 16. Lincoln ha declarado que tiene escogido un terreno en la América Central, para ser colonizado por los negros, no pudiendo en su juicio figurar en América la gente de color al igual de los blancos. Hé aquí por qué es preferible la emigración.

Idem 19. Dicese que Jackson avanza por el valle de la Shelandeth, y que intenta pasar por delante del general Pope para atacar á Washington.

San Petersburg 30. Un decreto imperial reduce considerablemente el número efectivo de la guardia y de línea.

Nueva York 19. Se considera la situación como mas favorable á los federales, creese eficaz el plan de ataque del general Halleck contra Richmond. Los enganches producen buen resultado. Suponen que el ejército de Mac-Clellan permanecerá en donde está, pero que su mayor parte obrará de concierto con Pope. Los confederados han ocupa los nuevos puntos en el Kentucky.

Idem 21. El general Butler no será reemplazado en Nueva-Orleans. Dicese que Pope se ha retirado delante de Jackson. También se dice que Mac-Clellan va á disminuir su carga. Nada positivo de Washington.

Paris 30.

Dicese que se ha dado orden para que el ejército de Orizaba no intente ningun ataque hasta principios de octubre por razon de las enfermedades que se desarrollan en setiembre.

El correo extranjero llegado ayer, trae numerosas noticias relativas á Garibaldi y á la cuestión italiana y que hacen comprender el resultado que han tenido los proyectos del ex-dictador.

—El día 29 se pasó en una verdadera angustia en Paris y Turin, pues se ignoraba el paradero de Garibaldi y lo que había adelantado en su empresa.

—Los pueblos de la Calabria que ha atravesado Garibaldi han entrado en calma tan pronto como los ha abandonado el ex-dictador.

—El mayor número de hombres á cuyo frente ha ido Garibaldi desde que desembarcó en las Calabrias, ha sido el de 2,000.

—Los generales La Marmora y Cialdini se pusieron inmediatamente de acuerdo sobre las medidas militares que debían tomar para restablecer el orden en el reino de Nápoles.

—Garibaldi desde que desembarcó en Calabria, procuró evitar todo choque con las tropas, mostrando que su propósito era agitar mas bien que hacer correr sangre.

—Nápoles ha permanecido tranquilo mientras Garibaldi ha estado en campaña.

—Garibaldi renunció á entrar en Reggio en vista de las medidas tomadas y siguiendo su propósito de no hacer derramar sangre.

—La prensa inglesa hace responsable al gobierno italiano mas que á Garibaldi del estado de la cuestión italiana. El Times ha dicho que si Garibaldi persistía en marchar contra Roma, se perderían los resultados de Magenta y de Solferino.

—Según dicea los despachos la Sicilia ha quedado en completa calma desde que la abandonó Garibaldi.

—En Paris se presentan muy desanimados los amigos de la unidad de Italia suponiendo que en estos momentos el emperador sigue los consejos de los que quieren que se respete el papado.

—El buque en que Garibaldi pasó á Calabria es el general *Abbatucci*, que es el encargado de trasportar los despachos entre Marsella, Nápoles y Sicilia. Este buque es uno de los mejores que cruzan el Mediterráneo; pero como no tiene entrepuente solo pudo tomar á bordo de 3 á 400 hombres.

—A las últimas fechas, Victor Manuel había decidido marchar á Nápoles para hacer frente á Garibaldi antes que consintiera que los voluntarios chocasen con las tropas francesas.

—La *Independencia Belga* dice que al saber la emperatriz de los franceses cuál era el grito de Garibaldi repitió el mismo grito de *Roma ó la muerte*.

—Ahora se desmenten las violencias que se suponían cometidas por Garibaldi al entrar en Catania. También resulta falso que nombrara un gobierno provisional; lo que hizo fué solicitar y obtener de la municipalidad que ejerciera el poder que había abandonado el prefecto.

La *Patrie* publica una carta de Madrid en que se dice que ha sido *feticia* la agitación que produjo el discurso del emperador; y que esta agitación no ha sido en resumen sino la obra de algunos periódicos que han querido dar interés á sus polémicas. Como comprenderán nuestros lectores no se puede faltar mas impudentemente á la verdad. El emperador no querria sin duda ofender á la nación en la persona de su Reina; nosotros nos complacemos en creerlo así porque deseamos la amistad del emperador y de la Francia; pero la verdad es que por mal esplicadas ó mal comprendidas, las palabras del emperador produjeron real y efectivamente una excitación general en nuestro país.

Parece decidido que cuando el Sr. Bugarra marche con licencia á su país, se encargará de la fiscalía de imprenta el Sr. D. Indalecio Casso que ya ocupó otra vez este destino.

Es cosa decidida que el teatro del Principe abra sus puertas para el 20 del corriente. La primera obra que presentarán en escena será una comedia de nuestro teatro antiguo. El miércoles próximo llegará á esta corte la señora Diez.

No hay mas que un grito general y unánime de reprobación contra los autores de los petardos que traen inquieta á la población de Madrid y que fueron anteayer causa de sustos, carreras y atropellos, y aun de algunas desgracias, pues en los primeros momentos y cuando nadie podía darse cuenta de lo que pasaba, fueron muchos los niños y mujeres pisoteados por los que huían en todas direcciones.

La *Patrie* dice en la correspondencia de Madrid, de que nos ocupamos en otro lugar, que los esfuerzos hechos en Madrid para suscitar complicaciones y dificultades entre Francia y España, no encuentran el mas pequeño eco cerca de la reina Isabel y de sus ministros, y en esto dice verdad la correspondencia citada.

El gran duque Constantino acaba de publicar en Varsovia una proclama, en la cual anuncia que reprimirá energicamente toda tentativa de sublevarion en Polonia.

En carta de Paris del 27 que tenemos á la vista, se desmiente que los gobiernos de Austria y España hayan dirigido al gobierno francés nota alguna sobre los negocios de Roma.

Los emperadores de Francia saldrán mañana de Paris para Biarritz, donde permanecerá la corte imperial hasta el 1.º de octubre.

Dicese en una carta de Paris que tenemos á la vista, que el cardenal Antonelli ha manifestado al embajador francés, Mr. de Lavallette, que el Santo Padre abandonará á

Roma al menor cambio del *status quo*. «Podéis retirar vuestras tropas de Roma, dicen que añadió el cardenal; solo os pedimos que nos lo avisen con veinticuatro horas de anticipación.»

Por la via de Francia se tienen de Mexico noticias que á la verdad son poco interesantes.—En Veracruz seguía la fiebre amarilla haciendo víctimas en la marina y el ejército francés. Las noticias de Orizaba llegan al 22 de julio y presentan al ejército francés mas tranquilo sobre su aprovisionamiento. El ejército mejicano no ha vuelto á dar señales de vida, si bien las guerrillas siguen interceptando los correos. Ya se sabía en Orizaba la vuelta del almirante Jurien de La Graviere, y según la *Patrie* había sido acogida con viva satisfacción. Bicese, por último, que á petición del general Marquez las tropas francesas han sustituido á los mejicanos sus aliados en la guarnición de la ciudad de Córdoba.

Como teníamos anunciado, el correo de las Antillas llegó á Vigo el día 30 del anterior. El vapor *España*, mandado por el simpático capitán Recarte, ha terminado su viaje en catorce días y diez y seis horas, completando así la idea que de este escelente buque se tenía desde su expedición á la Habana, que sorprendió justamente á cuantos se consideran competentes para formar opinion sobre estas cosas.

Nosotros debemos felicitar sinceramente al gobierno y la empresa A. Lopez y compañía por el brillante éxito de la línea trasatlántica, complaciéndonos en augurar que, si el pensamiento anunciado de construir nuevos buques por el modelo que hoy se ejecuta en Dumbarton, se lleva á cabo, podremos contar en España con un servicio de correos marítimos que en nada desmerezca de los mas celebrados en otras naciones.

El *España* ha trasportado á la Península 229 pasajeros, que por desgracia tienen que verse detenidos en el lazareto de Vigo por la necesidad de la cuarentena.

Ayer á medio día recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Turin 31. El proceso de Garibaldi y de sus complicados se instruye sin levantar mano. Ignórase aun qué tribunal les juzgará. Han sido presos en Milan Albert Mario y la célebre miss Vhyte.

Los desertores del ejército italiano que han caido prisioneros han sido fusilados.

Los sacerdotes encargados por S. M. la Reina del culto de Nuestra Señora de Atocha, han dirigido al Patriarca de las Indias una esposición, uniendo sus votos, y protestando su adhesión á las doctrinas de la Iglesia universal, proclamadas por los prelados reunidos en Roma.

En la última semana no ha habido ninguna variación sensible en los mercados nacionales. En Estremadura las lanas están á 100 rs., las ovejas á 30, los carneros á 46, las cabras á 34, los cerdos de dos años á 220, y los de cria á 42.

Anteayer á pesar de la tormenta, estuvo animadísima la procesion de la Virgen del Ovido que salió de San Francisco. La especial devoción que en aquellos barrios tienen á esta sagrada imagen contribuyó á dar mayor lucimiento al acto. Iban seis magníficos estandartes uno de ellos que se estrenó ayer, de riquísimo tisú de plata y oro, y otro el de la comisaria de los Santos Lugares. En representación de la hermandad iba delante de la preciosa imagen el escribano Sr. Quintas. La procesion estuvo presidida por el teniente hermano mayor D. Ignacio de Santiago, yendo á su lado entre otras personas el prefecto de la misma congregación D. Inocencio Riesco de Le Grand, rector de San Francisco, los presbiteros señores Barrocal y Corral, el secretario de la Orden de San Juan, el baron de Andilla, y D. Francisco Froilan y Aguirre gentil-hombre de su majestad. Aunque la funcion terminó ya muy entrada la noche, é inó en ella el mayor orden sin que llegase á advertirse allí la menor alarma por el acontecimiento de la calle de Alcalá que tanta impresion produjo en otros barrios.

Las noticias de Constantinopla recibidas el 26 de agosto en Marsella, indican que la conferencia relativa á los asuntos de Servia no producirá satisfactorios resultados. El gobierno turco se prepara para sostener lucha encarnizada contra los serbios.

En los días 7 y 8 del corriente habrá toros en Valencia á beneficio del hospital de aquella ciudad. Están ajustados los espadas Cayetano Sanz y el Regatero con sus cuadrillas. No sabemos si la cogida que sufrió ayer Cayetano le impedirá tomar parte en la lidia.

Ayer mañana llamaba la atención un cadáver que era conducido en una escalera, y descubierto. Era un trabajador de un tejedor de las afueras de la puerta de Alcalá, que ha amanecido sin vida, asfixiado sin duda por haberse dormido en las inmediaciones del horno, y fué conducido al hospital de la Princesa.

El 8 del corriente quedarán cerrados los baños de Guardias de Corps, que ha tenido á su cargo la administración militar para las familias de los oficiales del ejército residentes en esta corte.

El tribunal de comercio se ha inhibido de la causa formada á consecuencia de la quiebra de la casa de O Shea. La causa ha pasado ahora al juzgado del Barquillo que se ocupa de su formacion con toda eficacia.

Anteayer por la mañana algunos vecinos de la plazuela de Santo Domingo tuvieron otra alarma á consecuencia de una detonación á que dió lugar la necesidad de un muchacho. Parece que el dueño de un comercio de esquiná á la calle Ancha de San Bernardo, entregó á uno de sus dependientes una pequeña cantidad de pólvora de caza con su caja de hoja de lata correspondiente para que lo

tirase; y el muchacho la puso al lado de la puerta de la calle y la prendió fuego. Por fortuna no ocasionó la menor desgracia; pero el susto consiguiente. El majadero ó mal intencionado muchacho, fué puesto á disposición de la autoridad.

Un criado de la carbonería de la calle de la Abada robó anteayer 6,000 rs. á su amo; pero pronto cayó en manos de la justicia merced á la eficacia del inspector del distrito de Correos. El tal mozo no se hallaba provisto de cartilla y hé aquí un nuevo lance que obligará á los amos á ser mas precavidos.

De Ragusa anuncian el 27 de agosto haberse sublevado las poblaciones de Canovo, Piva, Drobajak y Schoranzi, habiendo atacado á Kolasein y muerto el Mudir y gran número de turcos. El 25 ocurrió un sangriento combate en Rjeka que duró 10 horas, habiendo sufrido los turcos pérdidas enormes y pasado el río Rjeka. El 26 avanzaron hacia Ceclín y Doberskoselo. Los montenegrinos, á las órdenes de Mirko, seguían los movimientos de los turcos.

Sucedense los motines en algunos pueblos de Portugal, pero sin carácter político y solo contra los empleados de hacienda. Por lo regular basta la intervencion de algunas personas sensatas para hacer entrar en orden á los descontentos.

Ayer se ha dicho que en la calle de Toledo, un hombre había disparado un pistoletazo desde un balcón, causando la muerte de una persona inofensiva que pasaba casualmente. De nuestros informes resulta que este hecho debe ser falso ó muy abultado, pues no se ha dado cuenta de él á la autoridad competente.

La línea férrea de Lisboa á Oporto llega ya hasta Villanova de Guia (arribal de Oporto en la margen izquierda del Duero). La inauguración del trayecto desde la estación de Devesas hasta el puente del Vouga, que mide 53 kilómetros, fué un acontecimiento que se celebró con extraordinaria animación y grandes demostraciones de júbilo.

Varias son las desgracias que ayer oimos referir como resultado de la alarma producida por el estampido de la bomba reventada anteayer en la calle de Alcalá. Aunque creemos que muchos de los que se cuentan son ó inventados ó exagerados, entre ellos nos merecen algun crédito por las personas á quienes lo hemos oido, el de haberse fracturado una pierna una señora, desmayada otra, y el haber quedado muy mal parada una pobre mujer que cayó, pasando por cima de ella un tropel de personas que la pisotearon. Los coches huýeron á escape en todas direcciones y fué verdaderamente providencial el que no atrepellasen á muchos de los que huýendo despavoridos sin saber por qué se mezclaban con los carruajes. El estampido del petardo fué tal que pudo muy bien parecer el disparo de un cañón, y muchos cristales de la casa á cuya puerta se disparó quedaron hechos pedazos. No hay duda de que el miserable autor de este hecho puede estar gozoso de su obra que tanta agitación produjo y tantas desgracias pudo causar.

Ayer mañana le dió un accidente á un hombre, al parecer jornalero, en la plazuela de Oriente. Conducido por los agentes de la autoridad á la casa de socorro de la calle de Silva, recibió allí los auxilios mas necesarios y la Estrematancia, siendo trasladado al Hospital general.

Concluidas las vacaciones, ayer se han abierto de nuevo los tribunales, dedicándose á las tareas ordinarias con el mayor empeño.

El Sr. Posada Herrera permanece aun bastante delicado; de forma que no podrá asistir al Consejo de ministros que, según decimos en otro lugar, debe verificarse hoy en San Ildefonso. De aquí nace la probabilidad de que el anunciado Consejo de ministros tenga que verificarse en Madrid.

Ayer tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Nápoles 1.º En el combate sostenido en Aspromonte, quedaron heridos 200 garibaldinos, y entre ellos Garibaldi y su hijo Menotti; 12 de los mismos prefirieron morir á entregarse, y quedaron en poder de las tropas sobre 1,000 prisioneros.

De los partes recibidos últimamente, resulta que Garibaldi no ha sido conducido á Spezzia, isla del archipiélago griego, como se creía, en la suposición de que una vez preso, el gobierno de Turin se contentara con deterrarlo; sino á la fortaleza y ciudad de Spezzia, en el ducado de Génova.

En el mercado de granos de esta corte, se han vendido ayer 1,240 fanegas de trigo de 45 á 55 reales fanega, quedando por vender sobre 527; la cebada nueva de 24 1/2 á 28 rs. fanega, y la algarroba á 42.

El Pueblo de anoche dice que se va á conferir al general Narvaez la presidencia de la junta general de Estadística que hoy está á cargo del duque de Tetuan.

Condenando El Pueblo lo mismo que LA CORRESPONDENCIA, á los que se entretienen en disparar petardos, rechaza que sean revolucionarios los autores de tan criminal entretenimiento, pues «los revolucionarios no han sido nunca ni necios, ni tomadores de los dos,» y únicamente en una de estas categorías se puede poner á los que provocan tribulaciones á señorios nerviosos y á personas tímidas.

Con fecha 27 de agosto anuncian de Coblenza, con referencia al periódico *Herzog-lingische-Tidende*, que la nota de Prusia concerniente á la cuestión de los Ducados, es una presunción estrepitosa, reclamando la supresion de la Constitución general del Estado, el derecho de representación de

país para votar el presupuesto; la derogación del rescripto referente al uso del idioma, y el restablecimiento de la situación anterior a 1848. La nota de Austria, según parece, es algo más conciliadora que la de Prusia.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turín 30. El buque que por orden del gobierno debe conducir a Garibaldi a Spezia, ha salido en esta dirección. Ha sido preso el diputado Galvino. Dicen de Nápoles que ha sido promovido a general el coronel Pallavicino. Su columna se componía de 1,800 hombres; ha hecho 2,000 prisioneros. El gobierno para cortar los falsos rumores, declara que la «Gaceta oficial» es el único órgano de sus pensamientos y de sus resoluciones. Según la «Gaceta di Torino», Garibaldi ha pedido que le embarquen en un buque inglés para abandonar la Italia.

Ragusa 30. La garganta de Doboskavelo es el último baluarte de los montenegrinos. Mirk ha presentado su dimisión de jefe de los montenegrinos. Le reemplaza Vicoibik. El príncipe Nicolás quiere la paz de nuevo. En la batalla del 25 los turcos perdieron 3,000 hombres y los montenegrinos 800.

Constantinopoli 30. Se asegura que los turcos se han apoderado de Cettique, capital de Montenegro. El príncipe Nicolás y su suegro han huido después de haber puesto fuego a la ciudad.

Londres 31. Nueva York 21. El Congreso de los Estados federales se reunió el 18 en Richmond. Debe votar la conscripción. El gobierno federal ha prometido volver a los consules de Francia y Holanda, y a los negociantes extranjeros las sumas que reclaman. Ha habido en Brooklyn un meeting en favor de la guerra.

Nápoles 31. Los garibaldinos han tenido en Aspromonte 12 muertos, 200 heridos y 2,000 prisioneros. Se ignoran las pérdidas de las tropas. Garibaldi está gravemente herido en el pie; se ha embarcado con su hijo en la fragata «Duca» de Génova, que va a Spezia.

París 31. Daid baja se ha embarcado hoy en Tolon para Constantinopoli.

Hoy ha habido un Consejo privado de ministros como medida preparatoria para el que se ha de celebrar mañana presidido por el emperador.

El gobierno francés no ha recibido ninguna comunicación de Juárez que tenga por base la salida de las tropas francesas y la instalación de un gobierno del partido liberal. Hay desacuerdo

entre los mejicanos, y Doblado prepara un movimiento anti Juanista.

París 1.º El 3 por 100 interior a 00 0/0; el 3 exterior, a 53 0/0; diferida, a 00 0/0; y la amortizable, a 00 0/0. El 3 por 100 francés, a 68-90; el 4 1/2 a 97-60.

Londres 1.º Los consolidados ingleses quedan a 93 1/2 a 5/8.

Afirma La Epoca que el 3 llegará a Inglaterra el buque que ha de conducir a España y a Sevilla a los Sarmos, señores infantés duques de Montpensier y que al día siguiente dejarán estas las costas de Inglaterra.

El Sr. D. Fernando Calderon Collantes, de quien decía El Reino que había escrito a Madrid desde Bayona manifestando que no se debía esperar que se mejorasen nuestras relaciones con Francia si no se modificaba esencialmente la política que hemos seguido en la cuestión de Méjico, dirige una carta desde Vitoria a un periódico, diciendo que «no solo no ha escrito semejante carta ni desde Bayona ni desde otro punto, sino que para que la inexactitud de El Reino sea completa, no ha escrito desde Bayona una sola línea a nadie ni sobre nada; autorizando plenamente al poseedor de la carta para que la publique por muy confidencial y reservada que ella sea.»

A propósito de las mejoras que se ha dicho van a introducirse en los Sitios Reales, anuncia un periódico que se trata de dar a censo para edificación de casas los terrenos que se extienden delante del palacio de San Juan en toda la línea del Prado y por la subida del Retiro. Si en el sitio que hoy ocupa el Pósito se construyen también nuevas casas, y andando el tiempo el jardín Botánico se traslada a sitio más adecuado, la inmensa extensión que media desde la puerta de Atocha hasta la Fuente Castellana se convertirá en un boulevard magnífico digno de la corte de España.

Ha pasado por Vitoria, con dirección a los baños de Alzola, el señor ministro de Gracia y Justicia, acompañado de su hermano. Sin embargo de que no había pasado aviso ninguno y se proponía hacer el viaje de incógnito, el gobernador civil tuvo noticia de la salida de Burgos del Sr. Negrete momentos antes de arribar este a Vitoria; y lo puso en conocimiento de todas las autoridades, las cuales habían acudido a saludar al ministro de la Justicia en la estación del ferrocarril del Norte.

Ayer a las cinco de la tarde estuvo a punto de suceder una terrible catástrofe en una casa de la costanilla de San Vicente. Tres niños, uno de ellos de pocos meses y los demás de cortísima edad, hijos de unos fosforeros, habían quedado encerrados en una habitación mientras sus padres habían salido a vender. No sabemos cómo, se prendió fuego en la habitación, y una niña que era la mayorcita de los tres empezó a dar vo-

ces. Inmediatamente acudieron los guardias veteranos Francisco Ramon Izquierdo y Manuel Dapena Lopez, y por una ventana enrejada, vieron que hasta la cuna donde estaba el niño de pecho ardía ya. Temerosos los previsores y celosos guardias de que no diera lugar el fuego a forzar la entrada en la habitación, instaron a la niña a que arastrara a sus hermanitos hasta debajo de la ventana, y así pudieron alcanzar a los tres y librarlos del peligro. Forzando enseguida la puerta penetraron en la habitación y lograron apagar el fuego sin que hubiese siquiera necesidad de tocar las campanas.

El Reino nos dice por conducto de su corresponsal de París, lo que testualmente y sin comentario copiamos: «Como mi constante cuidado en ser exacto en las noticias que doy, aunque en cierto modo contradigan las que anteriormente le tenga comunicadas, debo decir a Vd. que me he hallado algún tanto sorprendido, no mucho, con la novedad de que según buenos informes, ha variado mucho desde mi última carta el juicio propio que acerca de su posición tenía formado el señor marqués de la Habana: claro es, por consiguiente, que hoy por hoy será también muy distinta de hace ocho días su resolución acerca de la conducta que habrá de seguir.»

Dice La Epoca, con motivo de lo manifestado por La Razon sobre que el duque de Valencia aceptaba y sostenía la política del gabinete, que vista su actitud reservada e independiente de ciertos manejos y trapisondas de partido, vistas las consideraciones merecidas que la actual administración le dispensa, es lícito creer que el patriotismo del duque de Valencia se rebela ante los propósitos desorganizadores de determinadas banderías y que no quiere servir de obstáculo al general O'Donnell en la lucha que sostiene en defensa de la memoria, de las instituciones y de la sociedad.

Lord Palmerston en un discurso que pronunció en Melbourne, dijo que el deber del gobierno era poner a Inglaterra en estado de defensa. Es preciso, añadió, que sin amenazar a nadie, esté asegurado contra las amenazas. El ministro ha esplanado la idea de que aumentando sus medios de defensa se precaviera Inglaterra contra todas las eventualidades de guerra.

La noticia del viaje del rey Víctor Manuel a Nápoles, anunciado de Turin a la Patrie, tuvo su origen en el mismo París, de donde salió el consejo a Víctor Manuel de que fuese a aquella capital acompañado de algunos de sus ministros. Examinada esta proposición en Consejo de ministros en Turin, no pareció conveniente, y en efecto, hasta ahora no ha hecho más que desmentirse la noticia sin haberse adoptado todavía resolución alguna.

Ha satisfecho tan poco la nota del Monitor sobre la actitud de la Francia con motivo de la actitud de Garibaldi, que la imprenta francesa insiste de nuevo en pedir una es-

plificación oficial. Como en la dicha nota solo se habla de no abandonar al Papa, y nada se dice de la suerte de Italia, es creencia admitida generalmente, que con el pretexto de proteger la persona de Pio IX se va a lanzar un cuerpo de tropas francesas en Italia, que ocuparán principalmente las provincias meridionales con objeto de hacer indefinida la realización de la unidad italiana, con Roma ó sin ella. Los periódicos ingleses presentan ya estas tendencias del emperador Napoleón. El Times lo dice claramente, aunque parece dirigirse contra el gobierno romano que dá pretexto a esa intervención francesa, y contra Garibaldi, que ha levantado la bandera de la insurrección. El Morning Post, haciéndose cargo de que desde el momento que las tropas de Víctor Manuel batan a las de Garibaldi protejan al Papa, dice que la guarnición de Roma debe componerse de franceses é italianos reunidos.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha circularo a los Ilmos. señores prelados una real orden, en la que se manifiesta que queriendo S. M. la Reina dar un testimonio inequívoco de su piadoso celo y tierna devoción a la Santísima Virgen María, ha obtenido de la Santa Sede la gracia de que en el domingo tercero Post Pentecostem, ó en el infraoctavo de la Asunción, se celebre la fiesta del Purísimo Corazon de la Madre de Dios, por todo el clero secular y regular, incluidas las monjas, de los dominios españoles, con rito doble mayor y misa propia, rezándose el oficio aprobado por Su Santidad en 21 de julio de 1851, con lo demás que resulta del Breve de concesión.

A El Pensamiento Español escriben de Nápoles con fecha 24, que se estaba esperando por momentos un movimiento del partido de acción, a pesar que no se sabía si sería en la ciudad ó en las provincias. La Mármora tenía ya impreso el decreto de estado de sitio, pero parece que no lo publicará hasta que hayan empezado las hostilidades de Sicilia. «Aquí añaden, vivimos enteramente agitados, y las tropas en los cuarteles, las patrullas de infantería y caballería que recorren las calles claramente nos dejan entrever algún acontecimiento grave. También se ha formado un campo de observación en Salerno, cuya población se muestra muy enemiga del gobierno, sin que por eso deba Vd. creer que estas medidas bastan para sofocar la efervescencia popular. En los Abruzzos y Calabrias y aun en la Pulla, ha habido estos últimos días serias manifestaciones. Todos los diferentes partidos se unen y forman uno solo para batirse contra el enemigo común, esto es, contra el Piamonte, puesto que aun los mismos realistas gritan viva Garibaldi con la esperanza de que así conseguirán librarse de los piamonteses que devastan el país.»

El nuevo diario mazziniano titulado Roma, dice con motivo de la fusión momentánea de todos los partidos hostiles al Piamonte: «También los borbónicos gritan viva Garibaldi!»

En la demostración del día 15 el redactor garibaldino del Popolo d'Italia daba el brazo a uno de los redactores del Difensore catalico. También ha habido algunas riñas sangrientas entre el pueblo y los soldados piamonteses. Ayer tuvo lugar un desafío entre el Sr. Davino y un capitán piamontés, en el que este último llevó un sablazo en la cara.

El Independiente, de Alejandro Dumas, periódico que se publica en Nápoles, refiere el asesinato de un joven, que no contentándose con ocho cuartos, que le daba un revendedor por dos cuartos, y pidiendo nueve, este le dió una puñalada.

El gobierno portugués ha nombrado al inteligente ingeniero Francisco José de Sousa Brandao, para reconocer el país y proceder a los estudios que requiere la proyectada vía férrea de Oporto a Regoa, y si se verifica hasta este punto, se continuará sin duda hasta la barca de Alva, lo cual será de la mayor importancia para Salamanca y Castilla la Vieja, evitando la peligrosa navegación del Duero, por cuyo río se da salida a los cereales que producen estas provincias.

El día 29 llegó a Bilbao un tren desde Miranda trayendo una marcha de cuarenta y dos kilómetros por hora ó sean cerca de ocho leguas. Entre los viajeros que trajo se cuentan los Sres. Vignoles y Montesino, ingeniero director de esta línea el primero y director general de la compañía el segundo.

El 4 del corriente se reunirán en Lisboa las Cortes portuguesas con objeto de leerles el contrato del casamiento del rey con la princesa María de Saboya. En seguida volverán a cerrarse. El casamiento se verificará definitivamente en la última semana del mes actual. Con el marqués de Loulé van la duquesa de Terceira, como camarera mayor, tres camaristas, tres gentiles-hombres y un médico de cámara. La reina vendrá por tierra a Francia, se detendrá en París dos ó tres días y se embarcará en Burdeos, después de despedirse de los emperadores y de su hermana la princesa Clotilde.

El virrey de Egipto, acompañado de su sobrino el príncipe Mustafá, fué el 28 de agosto a Saint-Cloud, con objeto de despedirse de SS. MM. el emperador y la emperatriz de los franceses. A las cinco de la tarde de aquel mismo día saldrá para Tolon, desde cuyo puerto se dirigirá a Constantinopoli.

Anoche a última hora recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Turín 31. En Sicilia continúa el estado de sitio. Ayer corrió en Milán el falso rumor de la muerte de Garibaldi.

Ha tenido lugar una demostración, cuyos promovedores fueron dispersados a viva fuerza, resultando un muerto y muchos heridos.

de René que la habían seguido se llenaban de lágrimas...

Al poco rato su pálida mejilla se sonrosaba, se levantaba, escuchaba y se echaba fuera del bosque.

Qué de alegría, qué de esperanza en su rostro juvenil trasformado súbitamente! El viento había llevado a sus oídos un eco lejano, una nota de la canción de Celeste...

Nota perdida que él solo podía aspirar en el espacio, y que bastaba para inundar su corazón en un mar de delicias...

Corría. La voz le guiaba por la llanura, y se detenía sin aliento, cuando solo lo separaba una rama de Celeste.

La miraba. Sus grandes ojos azules reflejaban todo entero su corazón.

Se arrodillaba sobre el césped, tras las crecidas ramas... Hubiese querido prolongar estos instantes la duración de su vida.

Pobre niño! Este canto que lo atraía no era por él. Celeste lo amaba, pero como una hermana.

La querrela de la Fuente de las PEARLAS, que tan amenuendo se oía en el bosque; era una señal. Y René lo sabía.

A lo lejos, en el bosque, la trompa de Herbel Gastel dejaba oír algunas notas vivas y sonoras...

Celeste se levantaba a esta llamada y saltaba entre la yerba como poco antes había hecho René.

Celeste amaba al joven cazador, como el pobre René amaba a Celeste.

René no la seguía esta vez. Escuchaba alejarse su canto y responder a las llamadas más próximas de la trompa.

Su respiración se ahogaba en su pecho. Cuando cesaba el canto y callaba la trompa, René sentía en su corazón una mortal angustia. Sabía que en este momento se reunían Herbel y Celeste...

Se tendía en el musgo y lloraba. Pero no detestaba al cazador Herbel. Sufría, pero no era celoso.

Las noches le volaban las emociones del día, y el canto de Celeste que guardaba como un eco su corazón, venía a llamarlo en su ensueño.

Entonces se levantaba medio dormido y recorría las dos habitaciones de la granja.

Cuando la vieja Noton ó uno de sus hermanos no lo despertaba de seguida, abría la puerta de la granja con esa destreza particular a los sonámbulos, y corría por el campo.

Y por esto hemos visto al viejo Carboat interrogar a la vieja Noton sobre el sueño del niño, cada vez que esta entraba en la sala subterránea.

Pero Noton Renard hacía mucho tiempo que estaba acostada. Mientras que dormita-

ba en su lecho, junto al de René, este, arrastrado por sus ensueños, se echó fuera del suyo.

La casualidad llevó sus ciegos pasos hacia la puertecita situada entre los dos lechos, y que daba entrada al subterráneo.

De día permanecía esta puerta siempre cerrada, y su fuerte cerradura desafiaba toda tentativa. Pero esta noche se prolongaba la orgía. La puerta permanecía abierta.

René le empujó y penetró siempre dormido en el estrecho corredor que comunicaba con las salas subterráneas.

El frío vivo y penetrante de esta nueva atmósfera, lo pasó. Se despertó al tiempo de poner el pie en la sala de forma circular que daba al corredor.

Echó a su alrededor una mirada estupefacta.

Allí todo era nuevo, desconocido, inesplicable. No sabía dónde se hallaba...

La resina acababa de consumirse contra el muro y su llama vacilante daba a los objetos una luz desigual y dudosa.

René distinguía vagamente los toneles, las armas, los vestidos; pero su atención fué súbitamente despertada por las voces que venían de la habitación vecina.

Se acercó a la puerta sin hacer ruido, y la entreabrió. Reconoció a su padre y a sus hermanos, reconoció a Francisco Renard que dormía en un rincón.

Este espectáculo era tanto más extraordinario para él porque no sabía cómo había dejado su lecho, qué camino había traído y qué distancia le separaba de su habitación.

Una irresistible curiosidad se apoderó de él. Y se puso a escuchar.

El caballero pronunció el nombre desconocido de Talhoet.

René, al pronto no comprendió las palabras que siguieron a este nombre.

Carhoat y sus hijos parecían haberse puesto sin excepción de acuerdo con el caballero. Lorenzo y Felipe bebían.

El caballero tomó la palabra:

«Os prevengo para vuestro gobierno, que Talhoet es uno de los más rudos campeones del país de Rennes... No ignora que es peligroso el paso del bosque y que los lobos de dos patas se muestran aun algunas veces... Irá armado hasta los dientes.»

«Si son buenas sus armas, se las tomarémos, replicó Felipe.

Los ojos de René se abrieron desmesuradamente; su rosada mejilla se cubrió de palidez. Se pintaba en su rostro un espanto mortal.

«Estad tranquilo Kerizat, dijo el viejo Carhoat. Armado ó no Talhoet, tendrá que hacer si los muchachos ponen la mano sobre él...»

«El caballero querrá ser de los nuestros, y dar el golpe con nosotros, estoy seguro; dijo Lorenzo con un resto de rencor.

«Joven, respondió el caballero, siempre he creído que es una necesidad, sonrojarse de una honorable pobreza... No me cuesta trabajo decirlo que mi traje actual, compone todo mi guarda-ropa... Y en el caso de un encuentro enojoso sería conocido infaliblemente.»

«No os apureis por eso! dijo Felipe, nosotros os daremos un traje semejante a los nuestros, y una máscara de piel de lobo.

El caballero creyó que no debía vacilar.

«Y bien! queridos compañeros, replicó alegremente, acepto la partida con verdadero placer!... Mucho tiempo hace ya que no me he entregado a este género de travesuras... Estoy seguro que rejuvenecerá mis impresiones, y me dará a la vez todos los goces de la vida de campaña... Veamos, tomemos nuestras medidas. Esta vez, señor marqués, mandareis en persona la caza.»

«Eso es! dijo Carhoat.

«Eso es, eso es! repitieron los tres hermanos vueltos por completo a su buen humor.

Los vasos se llenaron. Bebieron cordialmente, como antiguos amigos que eran...

Una vislumbre de sencilla esperanza se pintaba en los azules ojos de René. Las palabras de caza, y la alegría de los convidados le reanimó:

Y decía: Mi padre y mis hermanos son buenos!...

Pero al poco rato se volvió su palidez más mate, y en sus grandes ojos medio cerrados se asomaron dos lágrimas.

«Es preciso saber con certeza el camino que seguirá... Viene por Vitre ó por Fougères?»

«Por Fougères, respondió el caballero. M. de Talhoet tiene parientes en Normandía, y querrá saludarlos al paso... Contad con que pasará por Saint-Auvin-du-Comier.»

«Entonces será preciso dividirnos en dos campos. Felipe, Lorenzo y Francisco Renard se apostarán en la Fosa de los lobos... El caballero, Pregon y yo, nos ocultaremos por los alrededores de la Cruz-de-Mi-Forêt.»

«M. de Talhoet nos pasará los primeros, dijo Felipe. Será preciso acometerle de lejos, ó le abordamos, teniendo que ejecutarle de buen grado?»

El pobre René temblaba y se sentía desfallecer detrás de la puerta.

«Ni lo uno, ni lo otro, dijo el viejo Carhoat. Es el último vástago de un buen tronco y es un verdadero breton... Nos hemos batido juntos cuando la conspiración de los príncipes... Si fuese un francés no

tendría inconveniente, pero los bretones son raros... No le tomemos más que su bolsa!

Kerizat aprobó con un gesto... El viejo marqués prosiguió:

Cuando M. de Talhoet haya pasado la Fosa de los Lobos, me enviáis a Renard a la cruz de Mi-Forêt...

Al mismo tiempo vos le seguiréis a una conveniente distancia... Por este medio cuando llegue el pobre Talhoet a la encrucijada de Mi-Forêt, se verá entre dos fuegos y ni aun intentará defenderse.

«¡Bravo! exclamó Kerizat. ¡Ah diablo, mi viejo camarada, mal podría venir yo ahora a daros lección!... solo poca en un punto vuestro razonamiento... somos seis contra uno, pero Talhoet se defenderá, es lo advierto; seríamos diez, y aun se defendería, seríamos veinte, mejor aun... Vos lo habeis hecho: es un breton.»

«¡Diablo! dijo Lorenzo, si quiere absolutamente hacerse matar...

«Eso a él le concierne, añadió Felipe.

Pregon se encogió de hombros murmurando: ¡Bah!

Kerizat y el viejo Carhoat, hicieron el gesto de Poncio Pilatos al lavarse las manos por la muerte de Jesús...

El pequeño René inmóvil de horror, no tenía fuerzas para huir.

«Ya está el negocio arreglado! dijo el caballero. Behamos por nuestro éxito y hablémos de otra cosa!»

Todos bebieron cordialmente.

«Ahora nosotros cuatro, señores! dijo el caballero dirigiéndose a los tres hermanos. Somos rivales; ahora que sabemos cómo hemos de conquistar la bella condesa, conviene que nos espliquemos lealmente... Yo tengo ya adquiridos algunos derechos... No frunzais las cejas, señores de Carhoat; vuestro padre podrá decirnos que he cometido con el conde de Landal y mi partida no era en aquel tiempo desesperada.»

«¿Qué importa esto? preguntó brusca-

mente Felipe.

«¡Vieja historia! dijo Lorenzo.

Los dos habían perdido de nuevo su alegría, y daban cabida en su espíritu a hostiles ideas.

Solo Pregon guardaba su indiferencia. De cuando en cuando se encogía de hombros negligentemente murmurando: ¡Bah! por contribuir en parte a la conversación.

«¡Vieja historia? como queráis, repitió el caballero; pero ella os prueba al menos, que mis pretensiones son anteriores a las vuestras, y que no soy yo quien marcha sobre vuestros despojos.»

Felipe se bebió un gran baso de aguardiente.

«Escuchad, dijo. Kerizat es un diablo,

Tambien han ocurrido manifestaciones en Corue y en Brescia, si bien en este último punto con carácter pacifico: la de Corue fué disuelta á viva fuerza.

BOLSA-COTIZACIONES DE AYER 1.º

Table with columns for 'Ult. pre.', 'De junio de 2,000', '93-50', etc., listing various market prices and exchange rates.

Table with columns for 'Provincias', 'Daño', 'Beneficiarios', 'Daño', 'Beneficiarios', listing provincial statistics.

ESPECTACULOS DE HOY.

Circo.—A las 8 1/2.—Marina.—Criados de confianza. Zarzuela.—A las 8 1/2.—El gorro negro. En las astas del toro.—La isla de San Baladrán. Exhibición cistográfica, única en Europa, y espuesta últimamente en Londres. Hernán Cortés, 16 bajo, once de la mañana, á las 4 de la tarde.—Entrada 4 rs. Circo de Prico.—Gran función de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

DIARIO DE MADRID.

Santos de hoy.—San Antolin, mártir y San Esteban rey de Hungría. Cultos.—Jubileo de cuarenta horas en la iglesia de las Salesas Nuevas, donde continúa la novena de los sagrados corazones de Jesús y de María: por la mañana habrá misa mayor y por la tarde en los ejercicios predicará D. Pedro Palomeque. En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud plazuela de Anton Martín, habrá misa mayor con muestro á las nueve y media, en acción de gra-

cias, por los beneficios recibidos de tan milagroso Señor Crucificado.—Prosigue celebrándose la novena de Nuestra Señora de la Misericordia en la parroquia de San Sebastián; predicará en la misa mayor D. Pedro Lumbreras y en los ejercicios de la tarde D. Pio Hernandez Fraile.—Continúa también la octava de la Virgen de la Almudena, en la parroquia de Santa Maria, predicando en la misa mayor D. Juan Barbero, y por la tarde se cantarán completas antes de reservar.—Visita de la Corte de Maria: Nuestra Señora de las Maravillas, la de la Providencia en Capuchinos, ó la del Pópulo en San Justo.

Orden de la plaza.—Servicio para hoy.—Parada: San Fernando.—Jefe de día: Señor teniente coronel segundo comandante de San Fernando, D. Domingo Calzada.—Visita de hospital: Arapiles.—Reconocimiento de provisiones: Figueras.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

ANUNCIOS.

VELADORES EN VENTA.—HAY seis nuevos, de doblar, caoba maciza. Calle de Jesús y María, núm. 33, tienda de ebauista. También se hace obra perteneciente al mismo ramo.

Obituary notice for LA SRA. D.ª PILAR SOBAUS DE DIAZ MORENO, falleció el día 16 de agosto último. Su esposo D. Carlos Diaz Moreno Izquierdo, sus hijos, padre, padres políticos, hermano y demás parientes, suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la misa de novenario que por su alma se ha de celebrar el día 3 del corriente, á las diez de la mañana, en la parroquia de San Martín, en lo que recibirán favor.

ES CONSTANTE QUE EN MENOS DE diez lecciones, los discípulos de M. L'Avocat L. de Berthelmy, académico y profesor de bellas letras é idiomas, traducen el castellano al francés y al italiano. Da lecciones á domicilio de quien lo solicite, y en su academia, Jardines, 17, bajo, donde tiene clases por 34 rs. mensuales, que pueden tambien presentarse los padres de los alumnos, No se reparten esuelas.

PERDIDA.—DE NUEVE A DIEZ DE la noche del 31 de agosto próximo pasado, se ha perdido en las calles del Caballero de Gracia, y Peligros, un galguito blanco, con manchas color de canela, y de seis á ocho meses de edad. A la persona que lo entregue en la calle de Tudescos, núms. 24 y 28, cuarto tercero, se le agradecerá y dará un buen hallazgo.

PERDIDA.—HABIÉNDOSE ESTRÁVIADO el día 30 del pasado, desde el gobierno civil hasta la calle de la Farmacia, una cartera que contenía, entre varios documentos, una cédula de vecindad y cuatro

EL ECLIPSE, CALLE DE CARRETAS, núm. 27.—Sortijas, llaves y dijes de doblé con fotografías, á 10, 14 y 16 rs.

REVOLVERS.—GRAN BAZAR: Precio 200 rs. Calle de Carretas, 16, 2.º

DUENAS, MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA.

Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, á que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

COLEGIO ESPAÑOL DE NIÑOS, CALLE del Clavel, núm. 1, Madrid, incorporado á la Universidad y dirigido por el doctor D. L. Garcia Sanz.

Este acreditado colegio, cuyos buenos resultados son ya muy conocidos, comprende la instrucción primaria, la segunda enseñanza completa para tomar el grado de bachiller en artes, estudios para carreras especiales y clases de adorno.

Los prospectos, en que se manifiestan las ventajosas condiciones de este colegio, se dan gratis en la portería del mismo, y se remiten á provincias por el correo.

AL RESPETABLE PUBLICO.—EN la calle de la Concepcion Gerónima, núm. 8, platería frente á Barrio-Nuevo, se compra toda clase de alhajas de oro, plata y piedras finas, estén en bueno ó mal uso pagándolas en su justo precio.

COLEGIO DE PRIMERA Y SEGUNDA enseñanza incorporado al instituto de San Isidro, á cargo de D. Juan de Andrés Barrio, sito calle del Espejo, núm. 14. Se calla abierta la matricula hasta el 15 del corriente.

AVISO A LOS SEÑORES SACERDOTES: habiendo tenido tan grande aceptación los sombreros de teja castor anunciados en la sombrería calle de la Cruz, número 14, por su solidez y baratura, ha habido necesidad de extender el círculo de su fabricación con el objeto de que siempre haya un gran surtido de todas clases y dimensiones, como tendrán ocasión de conocerlo los que favorezcan dicho establecimiento. Sombrero de teja, 1.ª clase superior con su caja 116 reales, id. de 2.ª con id. 96, y el de 3.ª con idem 84.

PERDIDA.—DE NUEVE A DIEZ DE la noche del 31 de agosto próximo pasado, se ha perdido en las calles del Caballero de Gracia, y Peligros, un galguito blanco, con manchas color de canela, y de seis á ocho meses de edad. A la persona que lo entregue en la calle de Tudescos, núms. 24 y 28, cuarto tercero, se le agradecerá y dará un buen hallazgo.

PERDIDA.—HABIÉNDOSE ESTRÁVIADO el día 30 del pasado, desde el gobierno civil hasta la calle de la Farmacia, una cartera que contenía, entre varios documentos, una cédula de vecindad y cuatro

décimos de lotería de la próxima extracción, se suplica á la persona que la haya encontrado se sirva entregarla en la referida calle, núm. 4, piso tercero, donde además de agradecerlo se darán mas señas y el hallazgo.

SE SUPLICA A D. SERGIO MARTIN Y Sierra se sirva dejar las señas de su habitación en la calle Ancha de San Bernardo, café del Loxoya, y darselas al camarero Alfonso.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C.ª SALIDAS DE CADIZ.

PARA SANTA CRUZ, PUERTO-RICO SAMANA Y LA HABANA todos los dias 10 y 25 de cada mes. Vapores grandes y de marcha sobresaliente; con elegantes y espaciosas cámaras y trato esmerado. Han hecho los siguientes tres viajes, los mas rápidos conocidos: CADIZ á LA HABANA empleando 30 horas en las escalas, en 17 dias, 12 horas. HABANA á CADIZ en 15 dias, 5 horas. HABANA á VIGO en 14 dias, 6 horas. CADIZ á LA HABANA, 1.ª clase, pfs. 165.—2.ª clase, pfs. 140.—3.ª clase, pfs. 50.

PARA BARCELONA Y MARSELLA los miércoles y domingos. Para MALAGA Y CÁDIZ los sábados. Billetes directos para BARCELONA, MARSELLA, MALAGA Y CÁDIZ. De MADRID á BARCELONA, 1.ª clase, rs. vn. 270.—2.ª clase, rs. vn. 180.—3.ª clase, rs. vn. 110.

FARMERIA DE BARCELONA.—Drogas, harina, rubia, lanas, plomos, etc., se conducen de domicilio á domicilio á mas de 500 pueblos á precios sumamente bajos. Para carga y pasaje, acudir al Despacho central de los ferro-carriles y D. Julian Moreno, Alcalá, 28 y 30.

MR. LOUIS ERNEST, CIRUJANO DENTISTA DE PARIS Y LONDRES.

PREMIADO EN LAS ESPOSICIONES DE PARIS Y DE SEVILLA. tiene el honor de poner en conocimiento de sus amigos y clientes, que despues de visitar Londres y Paris, ha vuelto á esta corte fijando en ella definitivamente su residencia. Ha montado el primer establecimiento de España en su género, dotándole de cuantos nuevos sistemas se han presentado en la actual esposicion universal. Ruega, pues, á las personas que necesiten los recursos de su ciencia, acudir á su casa situada en la Puerta del Sol, núm. 14, cuarto principal de la izquierda. ESMALTE DE DIENTES CAREADOS. Operación que consiste en volver á su estado natural los dientes, por careados y doloridos que estén siendo por lo tanto inútil su extracción. DIENTES Y DENTADURAS ARTIFICIALES SIN LIGADURAS NI RESORTES, por un sistema completamente nuevo: sobrepujan á todo lo inventado, por su construcción, y facilitan la emision de la palabra y la masticacion, lo mismo que las dentaduras naturales. Consultas todos los dias desde las diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde.

LA VICTORIA.

Nueva empresa de diligencias de esta corte á Córdoba, Sevilla y Cádiz, perfectamente combinadas con todas las secciones del ferro-carril de Madrid á Santa Cruz de Mudela y de Córdoba á Sevilla y Cádiz. Los carruajes se acaban de construir á propósito para la carrera de Andalucía, en los acreditados talleres de D. Justo Montoya de Vitoria: son de tres berlinas y cupé, y á su comodidad y elegancia acompaña una ligereza extraordinaria, para que por efecto del gran volumen y pesadez, no pierdan jamás un tren sus viajeros. El primer coche sale el 1.º de setiembre en servicio alternado. ADMINISTRACIONES. En Madrid, calle de la Victoria, núm. 4, frente á la fonda de Embajadores. En Córdoba, calle de San Fernando, 38. En Sevilla, de Génova, 4.

IMPRESA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Evaristo de Tuloaga

pero el dia menos pensado lo matará un Carhoat. El caballero tembló involuntariamente. —Esto es claro como el dia, añadió Felipe, con lapidez del hombre embriagado. —Os debemos esto, caballero, y ya os lo pagaremos... Ved aquí lo que os propongo yo... robemos primero la condesa Ana y despues echaremos suertes. Pregon, Lorenzo y yo, á quién matará el caballero. —Está habiendo tenido tiempo de volver en sí, y mostraba en sus labios una sonrisa altanera. —Caballero, respondió, lo que proponéis es desventajoso para mí... pienso que se debe tratar de un duelo y no de un asesinato. —Así es, así es, replicaron á la vez Felipe y Lorenzo. —Pregon creyó deber entonar una canción. El viejo Carhoat, ensayaba palabras de conciliación, y su vengonzosa debilidad, daba un mentis admirable á la energía de su rostro. —Había sido otras veces un orgulloso soldado, y en aquel tiempo su corazon valiente respondía á la lealtad de su rostro. Solo sus facciones habian permanecido nobles y hermosas.—Mentían, porque detrás de ellas no había ya corazon. —¡Dios verdadero! señoras, dijo Kerizat, con vosotros como con todos siempre estoy dispuesto á sacar mi espada de la vaina... pero por consideración á mi viejo amigo, os lo repito, ese juego es un engaño... —Eso será preciso probarlo! dijeron Felipe y Lorenzo. —Os propongo otro juego, dijo el caballero, y como aun en este soy fuerte para vosotros, mi viejo camarada levará mi partida... ¡Juguemos la condesa á los dados!

CAPITULO XV.

El juego de dados.

Los tres Carhoat eran ladrones de camino como su padre, y no sabrían pintarse falta mayor que la suya. Hacían el mal buena mente y sin refinar. Ignoraban las menudencias de la vergüenza, la finura del crimen, los primeros de la infamia. Detestaban á Kerizat porque le miraban como el autor de la falta de Laura. Sin su padre, que constantemente los contenía, hubiesen ensayado una venganza, que apesar de su abatimiento actual, le parecía un deber imperioso. Solo hablamos de Felipe y Lorenzo, pues Pregon no se calentaba la cabeza por tan poco.

La última proposición del caballero los admiró. No podían volver en sí de su estrañeza. Tenían cierta especie de impudor; pero no en este grado. No estaban bastante civilizados para comprender de un golpe esta refinada infamia. Pregon fué el primero que acogió esta idea. —Se encogió de hombros con admiración y soltó una carcajada. —¡Es bestia este caballero! murmuró. —Tenemos que recordar al lector que esta palabra bestia es entre ciertas personas la mas exagerada espresion del entusiasmo. Los otros dos hermanos guardaron silencio. —Señoras, dijo el caballero, suponed si este no os agrada, que no juguemos la mujer, sino su dote... ¡Es un dote casi real! ¡Cien mil escudos de renta! —¡Es muy caro! respondió Lorenzo. —Vos juzgais muy bien, añadió Felipe. —Yo lo hago todo bien, señoras, replicó el caballero; pero he respondido con anterioridad á esta objecion, ofreciéndos que vuestro respetable padre levará mi juego... ¡Pardiez! manifestais tomar de mala gana un buen bocado... En la corte son frecuentes estas partidas... He visto jugar á las hijas de los principes como si fuesen bailarinas de la Opera; he visto jugar á ciudadanas y duquesas... Es la moda. —Nosotros no seguimos la moda, dijo Felipe. —Pues hacéis mal, jóven, replicó el caballero. Si lleváseis un frac de moda en vez de esa ropilla de cien años, seriais seguramente vos y vuestros hermanos tres apuestos caballeros. Los Carhoat no estaban gastados por la lisonja. Sus rudas fisonomias se dilataron, y Felipe, el mas jóven, enrojeció de orgullo. —Al cabo, murmuró, pueden sernos los dados favorables. —Y además se puede recurrir á la espada despues de los dados, añadió en voz baja Lorenzo. —¡Vamos, vamos, juguemos! gritó Pregon. —¡Sea, juguemos! repitieron los otros dos hermanos. Y llamaron á gritos á Francisco. El pobre diablo se despertó sobresaltado, se frotó los ojos y se acercó vacilando á la mesa. —¡El aguardiente y los dados! le dijo el viejo Carhoat, cuyos ojos brillaban bajo sus blancas cejas. El juego habia consumido su fortuna. Francisco se dirigió apresuradamente hácia la puerta, y René solo tuvo tiempo para esquivaras, ocultándose en un rincón de la primera habitación.

Solo los estudiantes en las grandes ciudades, siguen muy de cerca el movimiento. Llevando la barba tan larga y los cabellos tan mal peinados como los estudiantes mas insociables de Paris. Tanto civilizan las letras y las bellas ciencias á las mas tenebrosas comarcas... El traje del caballero de Briant, era menos sencillo y mas moderno que los de sus huéspedes, pero los que aun llevan coleta en nuestros dias, reciben á los franceses con bigote y no cierran su puerta á los leoncillos indigenas que llevan la fashionable pretension de dejar crecer unas enormes al estremo de sus encarnados dedos. Los que llevan aun coletilla sobre la nuca llaman á los dandys de largos cabellos jóvenes franceses. A ese término desoberano desprecio, responden los dandys in petto con el nombre de pelucas; y con este desahogo vivían en paz. Sabemos que el caballero de Briant no podia ser sobrepujado en ninguna parte por la fisonomia y la apostura. Había sabido sostener su rango en el rico salon de Presmes. Aquí, entre estas paredes desnudas, frente á frente de sus rústicos huéspedes, tenía la apariencia de un benévolo visitador que sabe acomodarse sin trabajo con la indigencia. Una mirada indiscreta penetrando en la sala subterránea de Marlet, no hubiese podido adivinar al primer golpe qué complot se tramaba entre los convidados. Eran intrépidos bebedores que prolongaban demasiado los postres. René de Carhoat, el mas jóven de los hijos del marqués, no espermentó otro sentimiento que la curiosidad al encontrarse inopinadamente frente á este espectáculo. Adelantó sin hacer ruido su rubia cabeza por la puerta entriabierta y miró ansiosamente. Era el amor mas caro de toda la familia. Por una especie de pudor que sobrevivía al cinismo de su falta, había tratado el viejo Carhoat de poner un espeso velo entre sus desórdenes, y los puros ojos de este pobre niño, que crecía en esta mansion pervertida inocente de todo mal. Con frecuencia se hacia la orgía mas atrozadora y loca en el subterráneo. Mujeres venidas de Rennes eran introducidas secretamente y entonces eran cantos sin fin, una embriaguez frenética y brutales amores. Pero había muchas puertas entre estas saturnales y el cándido sueño del niño. No veía nada; tan cerca de la vergüenza

se embalsamaban sus ensueños de santa adoracion y virginal poesía. El viejo Carhoat había sido otras veces un buen cristiano, y trasformando el vicio su creencia en oscuras supersticiones, le dejaban la vaga esperanza de aplacar á Dios sin reformar su vida. Decía: —René será sacerdote; hará buenas obras y rogará á Dios por nosotros. Y los tres hermanos repelían á menudo convirtiendo en burla esta esperanza: —Por malos que seamos, ya sabemos lo que hacemos... Bien podemos ser mas negros que el mismo diablo, porque René nos guardará á cada uno un tie en el paraíso... Y á la verdad, si podía un ángel estender su santa pureza como una capa de protección, René de Carhoat hubiese rescatado los crímenes de su familia. Era un niño sencillo y bueno como ama Dios. En su corazon no había mas que amor. Su vida era una plegaria y un canto. La soledad haba dado á su sonrisa un viso de tristeza, pero era una tristeza suave que no encubre envidia ni remordimientos. Estaba siempre solo; los grandes bosques le enseñaban su austera poesía.—Sabía hablar á Dios con el hermoso lenguaje del niño que ama. Porque él amaba. En sus ensueños veía siempre una celeste imagen. Un canto adorado lo mecía. ¿Cuándo había empezado á amar á Celeste? No lo sabía.—¡Sabía él que la amaba? Era un culto ignorante y puro mudos éxtasis: una adoracion que se exhalaba en tiernas plegarias, y con ella se acercaba á Dios. Era tan bella Celeste! su dulce sonrisa estaba grabada en el alma del niño que sabía encontrarla, en esos momentos que buscamos dentro de nosotros mismos. Esta sonrisa era alegre cuando el niño era dichoso. Cuando se sentía triste, la sonrisa se velaba de tristeza. Por las mañanas iba buscando por los bosques las flores ocultas ó cogiendo las esbeltas espigas de los trigos. Y tejía bellas coronas para Celeste. Pero cuando estaban tejidas las coronas y se unían brillantes las flores no se atrevía á mas René... Bajaba á la orilla de la Vanose y se tendía entre la yerba. Su corazon se oprimía. Sin saberlo deshojaba la corona; las pobres flores sueltas caían una á una en la corriente que las llevaba con lentitud. Y cuando caía la última, para desaparecer á su vez tras la gran roca de Marlet, los ojos